

México, D.F., junio 22 de 1998

Lic. Miguel A. Granados Chapa  
Presente.

La presente está siendo enviada a los miembros del Consejo Coordinador, del Consejo Consultivo, del Consejo Editorial y del cuerpo de colaboradores especiales en asuntos latinoamericanos de la Asociación por la Unidad de Nuestra América-México. Decidimos proceder así porque hay varias actividades en proyecto que requieren la opinión, y en un momento dado el acuerdo de los miembros de la Dirección, y porque pensamos que esta es una mejor forma de hacer la consulta, que reunir en unos cuantos días por separado a los miembros de dichos Consejos, expuestos a inasistencias y rallas que a la postre volvieran más difícil lograr los acuerdos necesarios.

#### *Revista*

Están circulando ya los números 1 y 2 de *Imágenes de Nuestra América*. El número 2 se ocupó de las varias reuniones de proyección continental celebradas en Santiago de Chile en abril y de sus principales antecedentes, y el 3 -que está en prensa- tiene como tema central "Educación y Capacitación". El 4 se ocupará principalmente de "Arte y Cultura", y si alguno de ustedes a quien interese especialmente el tema desea hacer una breve reflexión sobre el mismo -de 1.5 a 2 cuartillas-, nos dará mucho gusto incluirla, si se nos informa al respecto oportunamente y se hace llegar el texto entre el 5 y el 12 de agosto próximo.

A propósito de la revista proyectamos colocar 400 suscripciones antes de que aparezca el número 4, 100 más -o sea 500- hasta el 5 y 600 con el 6. Hasta ahora sólo hemos vendido cerca de 200, por lo que hay que apretar el paso.

#### *Próximo Coloquio*

Dada la importancia del tema "Educación y Capacitación", creemos que sería muy útil organizar un Coloquio de dos sesiones por la tarde, entre el 20 de julio y el 5 de agosto, en cada una de las cuales podrían participar entre tres y cuatro personas que se interesen especialmente en el tema. Agradeceremos su opinión al respecto y, en su caso, su participación.

Al concluir la segunda sesión se daría lectura a una Declaración de AUNA México sobre "Educación y Capacitación" que sería previamente puesta a consideración del mayor número de miembros y que se haría circular ampliamente en México y otros países, sobre todo de Nuestra América. Se agradecerá asimismo

cualquier sugerencia acerca de lo que dicha declaracion debe contener o destacar, asi como la ayuda para contar con un local para dichas sesiones.

#### *Nuevos Miembros*

Aunque como se ha dicho a menudo, AUNA Mexico no pretende crecer por crecer, si le parece a usted que deberiamos invitar a ser miembro a alguna persona a la que hasta aqui no hayamos tenido presente, lo agradecemos la referencia o mejor todavia, que usted mismo le de a conocer lo que hacemos y la interese en participar en este esfuerzo.

#### *Proyeccion de la Asociacion Mexicana en provincia*

Hasta ahora solo se empezo a hacer cierta labor de promocion en Morelos y Guanajuato, asi como algunos contactos iniciales en otros dos Estados. Creemos que con lo ya hecho se cuenta con una base suficiente para dar a conocer la Asociacion y proponer organizarla al menos en unos seis Estados, que aparte de los ya mencionados podrian ser Jalisco, Chihuahua, Puebla y probablemente Michoacán o México.

#### *Promocion en paises Extranjeros*

En semanas recientes estuvimos en contacto con AUNA Cuba y con el grupo promotor de AUNA Peru. En las proximas restableceremos la relacion con las personas que se habian mostrado interesadas en promover la Asociacion en otros paises como Argentina, Colombia, Ecuador, El Salvador, Honduras y Venezuela.

Estimaremos mucho su ayuda para entrar en contacto con organizaciones que, desde Mexico y otros paises, se interesen en la integracion y unidad latinoamericana.

#### *Reunion Latinoamericana que se proyecta*

Como usted probablemente recuerda, desde hace tiempo se pensó en que podria ser muy util realizar una reunion latinoamericana en Mexico. La propuesta inicial fue del Doctor Guillermo Toriello, quien incluso propuso que la sede internacional de la Asociacion fuera nuestro pais y que la presidencia latinoamericana correspondiera a un mexicano. En respuesta a la amistosa iniciativa del doctor Toriello (ya fallecido), despues de consultar a los miembros de AUNA Mexico, expresamos que seria preferible esperar, dar vida a la Asociacion en varios paises y en su oportunidad, contando con cierta representatividad, replantear la cuestion y convenir en lo que se considerara mejor. Por entonces sólo nos comprometimos a ayudar modestamente en la dificil tarea de contribuir a promover la Asociacion en otros paises. E incluso aceptamos en principio que, de haber condiciones para asegurar su éxito, México aceptaba ser el lugar de una primera reunion latinoamericana, que hacia mediados del año 1997 se mencionó podria realizarse en marzo del presente año.

Convencidos de que dicha reunion, aun siendo modesta puede resultar muy interesante y útil, se ha charlado informalmente y de manera inicial con varias

personas, y ahora se pone a consideración formalmente la propuesta de que se celebre en la ciudad de Mexico los dias 18 y 19 de septiembre proximo.

La reunion podria hacerse en cuatro sesiones -dos diarias; las de las mananas para tratar problemas de America Latina y el Caribe, asi como el papel de la integracion y la unidad, para resolverlos, y las de la tarde se dedicarian a tratar asuntos mas bien internos de la Asociacion, intercambiar opiniones, publicaciones y experiencias, evaluar perspectivas del esfuerzo unitario y, de ser ello aconsejable, tomar los acuerdos que se consideren pertinentes.

Las sesiones de la manana podrian consistir en unas seis intervenciones de otras tantas personas -de 15 minutos cada una-, tras las cuales hubiese un amplio cambio de impresiones que permitiera recoger otras opiniones e intentar si no un acuerdo formal al menos un amplio consenso en torno a ciertas cuestiones y lineas de accion.

Entre otras temas podrian considerarse: Globalizacion, Estado-nación e integracion regional; problemas, avances y perspectivas de la integracion latinoamericana; soberania, democracia y desarrollo; aspectos politicos de la unidad de Nuestra America, cultura e identidad latinoamericana, preparacion y capacitacion de nuestros pueblos, nuevo papel de la sociedad civil, y otros.

Las intervenciones podrian ser de miembros de los Consejos directivos de AUNA Mexico y de alguna persona que no siendo miembro conozca a fondo el tema que se le invitara a presentar y sea latinoamericanista. A las sesiones de la manana podria invitarse entre 100 y un maximo de 130-150 asistentes, y las de la tarde realizarse con solo 30 a 50 personas, a fin de que el intercambio de opiniones sea más rico y las propuestas y desde luego posibles acuerdos tengan una base mas solida.

Si la reunion fuese suficientemente amplia y representativa en ella podria tratarse y aun resolverse la cuestion de la sede y de la presidencia internacionales. Pero si no se reunen tales condiciones, dichos asuntos podran quedar para una siguiente reunion, o incluso pensarse en una nueva modalidad, como contar no con una sede internacional sino con varias que podrian operar en ciertas regiones y cuyos coordinadores integran un cuerpo colectivo de direccion. Por ejemplo Cuba podria coordinar el Caribe, Mexico u otro pais, de aqui a Centroamerica y Panamá, Colombia, Venezuela, Ecuador o Peru, encabezar el grupo Andino, y Brasil o Argentina cubrir a los paises del Mercosur.

#### *Problemas financieros*

La realizacion de las anteriores actividades, en particular la publicacion y distribucion de la revista, la reunion latinoamericana antes mencionada y la necesaria labor de promocion para consolidar y extender la AUNA, requiere no sólo de esfuerzo y de la atencion incluso diaria de ciertos asuntos sino de recursos financieros de los que carecemos.

Los datos que siguen, muy resumidos, dan cuenta del precario estado de nuestras finanzas y de la magnitud de los ingresos necesarios para realizar con éxito las actividades en proyecto.

Los recursos acumulados obtenidos desde que se empezó a trabajar en Mexico ascienden a \$ 252 126. El ingreso mensual en el último semestre es de \$ 91 616, incluyendo el ingreso extraordinario procedente de la rifa de \$ 20 mil que se hizo a fines del año pasado, y en la que al no venderse el boleto premiado, la Asociación fue en realidad la principal beneficiaria con poco más de 24 mil pesos. Actualmente son cerca de cien miembros y simpatizantes los que aportan una cooperación voluntaria a ANSA Mexico, cooperación que se mueve en el rango de unos cuarenta mil pesos mensuales. En los meses de marzo, abril y mayo de 1998, el ingreso fue de \$ 56 600, \$ 58 850 y \$ 41 200, lo que hace un total de \$ 126 050, que sin duda ha sido un ingreso importante.

Abora bien, dados los exorbitantes gastos de los gastos hasta la fecha abril es \$ 349 763, lo que quiere decir que el patrimonio neto de la Asociación es solamente de \$ 24 362.

Los gastos mensuales de la que es importante, en lo que va del año promedian \$ 44 742, contra \$ 8 092 de los ingresos, lo que en otras palabras exhibe un déficit de \$ 36 650 mensuales. Los gastos incluyen el honorario que recibe el Centro de Información y Estudios Nacionales por servicios como formación, edición y distribución de la revista, el pago periódico de alquileres y otros servicios, recobro de créditos, deudas de miembros y otros.

Si se considera, para la segunda mitad del presente año un gasto mensual aproximado de poco más de 15 a 16 mil pesos, o sea un total de 90 a 96 mil pesos para atender la revista y las actividades que hasta ahora hemos realizado, a esa suma habría que añadir los gastos que representan las nuevas acciones en proyecto. Por ejemplo:

- La labor de promoción de la ANSA en los estados propuestos costará un mínimo de \$ 20 000 a \$ 25 000.
- La publicación del primer breve libro sobre tres coloquios que se coedita con Nuestro Tiempo, compromete a la compra de solo 100 ejemplares al precio de portada menos 50% de descuento, lo que representa unos 4 mil pesos, y ningún ingreso para recuperarla, ya que dicha librería debe haber llegado gratuitamente a los miembros que con ella paga el importe de 500 pesos anuales o se pagan de otras maneras.
- La reunión latinoamericana que se proyecta para septiembre, si se hace un breve recorrido previo de trabajo por Centroamérica y otros pequeños gastos de organización, y se constituye un pequeño fondo para cubrir solo una parte de los

gastos de personas de otros países a quienes se invite y que no puedan hacerlos totalmente por su cuenta, reclamarían unos 5 a 10 a 12 mil pesos, y 15 a 20 mil, es decir, 25 a 32 mil pesos en conjunto, desde luego sin incluir pasajes aéreos, que los interesados cubrirían, ni gastos por renta de locales para la reunión.

Lo que en resumen significa que ALUNA México necesita para realizar las actividades previstas para la segunda mitad de este año, entre 125 y 140 mil pesos, a obtenerse de julio a diciembre y sobre todo de julio a septiembre.

Lo anterior demuestra que debemos ser capaces de generar sin demora ingresos de tanta magnitud muy superiores a aquellos con los que se trabajó hasta ahora. Para ello se propone y se pide la colaboración de todos los miembros en particular de aquéllos que forman parte de los cuerpos directivos, para lo que sigue:

— Solicitar 1000 suscripciones de la revista, correspondientes al primer año, con lo que podría obtenerse \$7000.

— Invitar a universidades, centros culturales, asociaciones profesionales, editoriales y otras instituciones, a que utilicen la revista para avisos o desplegados especiales, al precio de 1 800 pesos por página, mil pesos por media página y 600 pesos por un cuarto de página. Si se colocara una página y media en cada uno de los números 4 000 se despearían de \$36 000.

— Ayudar a promover el breve libro colectivo ya publicado -"Crisis-Globalización-Subalternos"- y el correspondiente a los próximos coloquios, que se publicara en la segunda quincena de julio, pues ello ayudaría a dar a conocer a nuestra Asociación y tal vez puede representar un pequeño ingreso.

— Invitar a los miembros y en particular a quienes forman parte de los cuerpos directivos que hasta ahora no han dado alguna aportación voluntaria, a que de series postales se asomen una pequeña cooperación, y si tan solo veinte de ellos ayuda con cien pesos mensuales de julio a diciembre, se obtendrían 12 mil pesos adicionales.

— Y, sobre todo, que piensen en nuevas posibles fuentes de financiamiento, entre las que se mencionan algunas como las siguientes:

- Proponer a la UNAM, a la Iberoamericana y a otras universidades, que a cambio de una colaboración regular de ALUNA México para dar a conocer su obra de proyección latinoamericana, contribuyan a su vez con algún pequeño honorario digamos de mil a mil quinientos pesos mensuales.
- Hacer una propuesta similar a editores como el Fondo de Cultura Económica, Siglo XXI, ERA, Grijalbo, Nuestro Tiempo y otros.
- Acercarse a diversas embajadas de países tanto latinoamericanos como otros que puedan puedan cooperar con alguna aportación, a cambio de información, materiales diversos e incluso algún estudio concreto sobre el tema especial que se convenga;

